



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 7	

TRD: 100-02

ACTA No. 005 SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:20 horas, del diecinueve (19) de febrero de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta extraordinaria del año 2019. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 004 del 18 de febrero de 2019
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 004 del 18 de febrero de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones. No hay sobre la mesa. Varios, no hay ciudadanos inscritos.

El presidente dice: como les fue ayer señores Concejales en la visita que hicieron con el gerente de la ESPY al sector donde posiblemente se construirá un pozo en el lecho del río Cauca para extraer agua filtrada.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice: en el día ayer tuvimos una invitación por parte de la ESPY a visitar diferentes espacios, uno de ellos era la socialización de unas obras y el posible servicio de agua por parte de la ESPY al nuevo

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 7	

TRD: 100-02

proyecto de vivienda de ciudad Guabinas, la verdad es muy gratificante ver el trabajo que viene desarrollando la ESPY en torno a las nuevas investigaciones para dar agua, contar con nuevos clientes si se logra la negociación con guabinas sería ingresar 2000 nuevos clientes a la ESPY, siendo esto la razón de ser de la empresa, también con esa obra que se realizaría también tendría agua suficiente para garantizar el líquido a barrios de la comuna 1, lo que se busca a futuro es llegar al 100% de los Yumbeños, por otro lado tengo la oportunidad de conocer las obras que se vienen realizando en la construcción de este nuevo plan de vivienda en el sector de Guabinas, tengo que decir el cual yo tenía algunos reparos, pero estando allá puede uno evidenciar que primero es una realidad y segundo creo que los yumbeños debemos ya amoldarnos a este nuevo espacio que se está generando, es un espacio de desarrollo para el municipio de Yumbo, quiero aprovechar aparte de este tema para hablar de una situación que se ha repetido muchas veces en este Concejo pero que es preocupante, el tema de los carretilleros, nada que se soluciona, hay dos preocupaciones, primero el carretillero que no le han solucionado y hay algo que es preocupante es lamentable ver el estado de los caballitos como los tienen, la verdad es triste ver que en un municipio como el nuestro todavía haya caballos jalando carretillas y en la condiciones que los tienen, hacer un llamado independiente a que el municipio no haya podido conciliar con algunos carretilleros, pero esto no da lugar a que tengan los caballos en mal estado, creo que ahí la autoridad deber tomar medidas.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: en el tema de Guabinas me vine muy sorprendido, son unas construcciones incluso estrato 4, diría que algunas son estrato 5, pero eso es bueno para nuestro municipio y empresa como la Espy que va a ver más o menos 12,000 familias, multipliqué eso por tres de cada familia, serían 36,000 personas, o sea que eso va a ser la mitad de otro municipio, el único tema que dijimos al ingeniero que hizo la exposición con el honorable Concejal Giovanni Escobar, es el tema de la contaminación, ayer me vine llamé unos amigos de la Secretaría Departamental de Salud sobre ese tema, porque ese corredor es contaminado y ellos nos decían que las partículas de partes por millón eran menores que el decreto nacional, pero yo no creo que eso este en los parámetros permitidos por la Organización Mundial de la Salud, más sin embargo sería bueno lo que usted dijo Concejal Giovanni al ingeniero que nos lo muestra, que venga y nos diga los parámetros de partes por millón en partículas ya es menor, eso inclusive nos da tranquilidad para la gente del barrio las Américas y Panorama, pero la verdad le digo a toda la comunidad de Yumbo que ese proyecto del sector guabinas es la verreaquera.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Rengifo y dice: quisiera tocar un tema que se viene dando y creo que ya es justo que la Secretaría de Tránsito Municipal viene teniendo charlas con los carretilleros, personas que realmente no han podido ejercer la parte laboral debido a que no les han solucionado todavía de qué manera van a continuar devengándose un salario, esto debido a que la persona que les está orientando, les está diciendo que firmen por unos motocarros que realmente no llena las condiciones que ellos realmente necesitan, incautamente han caído y firmado, pero estamos hablando de vehículos que realmente tienen de capacidad 800 kg, en el cual el conductor y el pasajero estamos hablando de 150 kg, fuera de la carrocería entonces en cuanto va a quedar, ya se hicieron las pruebas de fuerza, no pudo subir con 10 bultos de cemento una medio pendiente y sabiendo que este municipio solo cuenta con 6 cuadras planas, yo creo que en estos momentos quedan aproximadamente 20 personas que no han firmado solicitando a la Secretaria de Transito unas mejores condiciones de vehículos, yo sé que el señor alcalde los va a escuchar para que se les dé solución y realmente ustedes tengan un vehículo adecuado.

Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Santamaría y dice: en la visita que tuvimos ayer a la urbanización Guabinas una de las cosas importantes y que quedo claro allá es que hay una dinámica de poder fortalecer nuestra propia empresa de servicios públicos, creo que eso quedó claro, quedó claro que la que va a prestar el servicio de acueducto en esa urbanización a esas 12,000 viviendas que se van a desarrollar en el sector va a ser directamente la ESPY y eso va a significar el fortalecimiento de nuestra propia empresa de servicios públicos y tenemos que empezar a trabajar en eso, la administración tiene que empezar a adecuarse para ese fortalecimiento de la propia empresa de servicios públicos pero también tenemos que considerar y esta mañana lo decía en una entrevista que me hicieron en Caracol, donde ellos están inquietos por la situación de EMCALI, yo les planteaba más inquietudes con relación a este, porque lo hemos dicho muchas veces aquí,

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 7	

TRD: 100-02

EMCALI nos ha dividido el municipio de Yumbo en la parte de servicios públicos y especialmente en lo que es acueducto, donde EMCALI solamente presta el servicio en la zona plana y en la zona industrial donde económicamente es viable pero el manejo como tal es relativo porque la inversión que ha tenido EMCALI en nuestro municipio no ha sido la más idónea, hablamos de que hay 152 km de redes de acueducto en el municipio de Yumbo de las cuales el 47% todavía es en tubería de asbesto y el otro 53% es en PVC reconociendo que esa tubería de pvc la ha invertido directamente el municipio de Yumbo, o sea que Emcali no ha hecho ninguna inversión ni para re potenciar ni para modernizar esas redes y eso lo que nos está dando es que primero nuestras vías se nos sigan deteriorando, la propuesta que he planteado que EMCALI puede seguir siendo la primera opción para seguir prestando el servicio de acueducto en el municipio de Yumbo pero si lo queremos hacer bajo unas condiciones distintas, nosotros queremos ser socios del negocio, nosotros no queremos seguir siendo unos actores pasivos en lo que tiene que ver los servicios públicos en Yumbo y en este caso el acueducto, sino que tenemos que ser unos actores activos para poder tomar las decisiones de lo que tiene que ver con los servicios públicos del municipio y también participar de las utilidades que pueda generar la prestación en el municipio de Yumbo.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: el tema del agua es un tema álgido, delicado que hemos venido planteando en varios debates del Concejo municipal. Siempre trae sus respectivas preocupaciones, primero manifiesto públicamente no estar de acuerdo con el manejo que le da a esta situación EMCALI, porque da el agua sólo hasta la cota 1025, y claro nos deja un problema, deja todas las partes altas del municipio de Yumbo, aquí en varios debates hemos dicho que la Espy tiene que comenzar a tener un plan estratégico pertinente que permita hacia el futuro el municipio de Yumbo actúe independientemente con el suministro de agua, yo creo que la reunión de ayer tuvo que ver mucho con eso señor Presidente porque lo hay que decir es que en la reunión de ayer que fue una reunión de trabajo, que fue una reunión de preguntas, de respuestas, donde nos decíamos las cosas en el análisis y la reflexión, lo que buscamos para el municipio de Yumbo, una reunión del Concejo municipal con la empresa privada una reunión donde se busca alternativas para solucionar una problemática en nuestro municipio y yo creo que lo importante de la reunión es eso, por cómo podemos lograr entre lo público y lo privado en unión, en trabajar en equipo y en lograr los beneficios para una comunidad y ayer por ejemplo los señores de la constructora Jaramillo Mora, que tienen un proyecto que se viene desarrollando en el sur de nuestro municipio y en ese proyecto ellos buscan las alternativas para entregarles el agua a 12,000 viviendas que quieren construir y tienen varias alternativas y tienen la capacidad financiera para hacerlo, pero ellos en esta unión que queremos con nuestra empresa de servicios públicos, que nuestra empresa yo lo he dicho aquí que debe entender que debe coger todos los proyectos que se vayan a realizar en el municipio de Yumbo porque ahí es donde está la clave para comenzar a salir hacia adelante nuestra empresa de servicios públicos, cuando el Concejo Municipal con mucha sapiencia, con mucho análisis el Concejo Municipal en el 2013 de acuerdo a la ley transitoria que sacó el gobierno de Santos en su momento nos dio la oportunidad de ampliar el cerco de la zona urbana para que varios espacios del municipio de Yumbo, varios sectores del municipio de Yumbo tuvieran la oportunidad de tener vivienda de interés social, porque lo que se está construyendo son viviendas de interés social, pero viviendas de interés social de calidad, vivienda de interés social que benefician a la gente, eso es lo que se está construyendo y es también decirle a la gente que lo más importante cuando se tiene una zona industrial tan fuerte como la nuestra es que también haya garantías de que las personas que trabajan en la zona industrial vivan cerca de ella, generen eficiencia, generen productividad como tiene que ser, por eso hoy más firmemente convencido de que en aquel momento cuando nosotros honorable Concejal Villa y Concejales que estuvimos en el periodo pasado tuvimos la oportunidad de tomar decisiones en favor de nuestro municipio hoy podemos ver el proyecto de Hacienda Verde, el proyecto de la zona como se está construyendo en la estancia, como se está construyendo en la zona sur de nuestro municipio y también por qué no fue aprovechado la parte nor oriental de nuestro municipio, pero hacia futuro cuando nosotros tengamos un PBOT que nos organice el territorio, aún más vamos a fortalecer el Yumbo como tal y como municipio que incluye, que ayuda y la oportunidad para que la gente mejore, de eso se trata señor Presidente el tema de la reunión que nos permitió a nosotros de verdad salir tranquilos en decir de que tenemos que seguir trabajando mucho más fuerte para

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 7	

TRD: 100-02

garantizar el tema del agua a toda nuestra comunidad y más aún con la claridad de que no podemos seguir contando con este servicio de EMCALI y que tenemos que buscar a futuro nuestra propia planta de tratamiento de agua potable, así como también es cierto de que en esa reunión nos dio la oportunidad también de trabajar con la Espy en la construcción de la futura planta de tratamiento de aguas residuales de la zona que nos va a dar la oportunidad de él buen manejo de las aguas residuales en nuestro municipio, que también es algo que tenemos que hacer y es algo bien importante para nuestro municipio.

El presidente dice: ver uno esas imágenes de la urbanización Guabinas lo llena uno de orgullo porque eso es progreso, y eso que significa, que Yumbo es atractivo para los empresarios, para la empresa privada que se dieron cuenta que invertir en Yumbo construyendo vivienda de calidad es bueno para los negocios de ellos, las imágenes que está pasando ahora dan una imagen de ciudad de nuestro municipio, eso que significa que Yumbo entre aciertos y desaciertos ha venido progresando así mucha gente no lo quiera entender, pero la verdad es que al Cesar lo que es del César, y por ejemplo uno mira el caso del señor Carlos Alberto Bejarano ha sido una persona con visión de futuro, si nosotros nos volvemos en el tiempo, nos damos cuenta que la Espy fue una proyección del señor Carlos Alberto Bejarano con la idea de construir una verdadera empresa de servicios públicos del municipio de Yumbo, todo proceso o proyecto tiene dificultades como lo ha tenido la Espy, pero hoy con esos pozos profundos, hoy con lo que plantearon los Concejales de ciudad Guabinas, nos damos cuenta que poco a poco esa idea de Bejarano de tener una empresa viable y auto sostenible con el paso del tiempo se está dando, pero no solamente este señor ha tenido visión de futuro para una empresa de servicios públicos sino que él fue el que hizo la proyección de este camy, una de las mejores alcaldías que puede tener el departamento del Valle, continuada por el señor Lenis, posteriormente cortó la cinta y la termino en lo poco y nada que faltaba el señor Ferney Lozano, nosotros miramos y podemos mirar señores Concejales que Yumbo en los últimos 12 o 15 años ha dado unos pasos enormes hacia el progreso, hacia el desarrollo de Yumbo no como pueblo sino como ciudad, hoy vemos también cómo la doble calzada blanco y negro y la entrada a Dapa es una realidad. Eso no vino solo, eso vino por gestión de este señor que tenemos en la alcaldía que se llama Carlos Alberto Bejarano y ahí está en camino también la proyección de la otra calzada de la autopista de ida y vuelta, y Goodyear y Dapa mall, se cometen errores si pero que Yumbo está progresando si, y esperen señores Concejales y comunidad de nuestro municipio de Yumbo y del Valle del Cauca cuando se de apertura y se termine la carretera Mulalo Lobo Guerrero, no va a ver disponible en nuestro municipio hacia futuro 1 m de tierra porque todo se va a copar, porque los grandes inversionistas, los grandes empresarios van a llegar a nuestro municipio, porque Yumbo es un puerto seco, cerca del aeropuerto, porque Yumbo cuenta con un deseo enorme de sus dirigentes, de su clase política administrativa de que se mejore la calidad de vida de todos los Yumbeños, y como se mejora transformando a Yumbo en una ciudad, miren, este Alcalde tiene la proyección ya están los planos y documentos en Bogotá para que el ministerio de salud lo apruebe, los planos del hospital nuevo, de modo señores Concejales que vamos por buen camino y por esa razón tenemos que seguir generando confianza en los empresarios que vienen no solamente de Colombia sino de diferentes partes del mundo, yo les decía en estos días que apenas se arregle el problema de Venezuela la industria en Yumbo se va a disparar, va a mejorar ciento por ciento y va a haber una gran generación de empleo, de modo que yo espero que el próximo alcalde o alcaldesa que se de en nuestro municipio siga por el buen camino que ha tenido Yumbo en los últimos años, porque es que no son las palabras las que muestran la verdad sino las obras, muchas obras que se han venido mostrando como el arreglo de la vía a Dapa, las huellas a Yumbillo, la pavimentación de nuestras vías, el mejoramiento redes de acueducto y alcantarillado, mejoramiento de la movilidad aunque es difícil porque nosotros en el pasado construimos unas calles para tres o cuatro carros y hoy en día el aumento de vehículos gracias a que nuestra comunidad puede comprar su vehículo se ven saturadas en la movilidad pero paso a paso vamos a ir mejorando a nuestro municipio y los que vengan ojalá que vengan gente que lo haga mil veces mejor pero el ejemplo se les está dejando referente a lo que hablaba el Concejal John Jairo Rengifo yo quiero hacer una claridad y es referente a la ley que se promulgó en su momento para evitar de que los equinos siguieran sufriendo maltrato en todo el país por ser utilizados en faenas de carga de diferentes maneras, nunca dice en ninguno de sus apartes que los alcaldes están obligados a comprar vehículos, solamente habla de que hay que buscar alternativas para que las personas que han venido devengando su sustento

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 7	

TRD: 100-02

con los vehículos de tracción animal, en ese caso las carretillas puedan tener otro medio de sustento respaldado por la administración, que puedan conseguir su medio de vida a través de las alternativas que ha bien tenga los alcaldes que son los ordenadores del gasto, hablaba también creo que era el Concejal Jorge Valencia de EMCALI, miren qué bueno que nosotros nos diéramos cuenta Concejales cuanto es el recaudo que hace EMCALI en el municipio de Yumbo en dinero, no solamente el perímetro urbano y la parte plana sino también lo que recauda de la industria, que bueno que nosotros pudiéramos conseguir esa cifra para darnos cuenta que son miles de millones de pesos que EMCALI recauda en nuestro municipio, pero aparte de eso yo no sé si ustedes saben Concejales pero EMCALI en estos momentos financieramente está mal, no ha podido salir de esa crisis financiera que viene arrastrando desde hace muchos años atrás,

Solicita una interpelación la Concejal Romelia González y dice: sería muy bueno con el tema que usted está tocando invitar para este periodo a Yumbo Como Vamos después del 1 de marzo para conocer cifras

El presidente dice: si Concejal Romelia, aquí vamos a invitar a todos como dijo alguien a sirios y troyanos, pero vamos a seguir hablando bien de nuestro municipio hablando bien de Yumbo, bien del Valle, bien de nuestro país porque la verdad nosotros tenemos un país maravilloso en el cual está incluido el municipio de Yumbo capital industrial y por eso espero que todos, absolutamente todos aportemos un granito de arena para que cada día Yumbo mejore.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: es para hacer una aclaración en el tema del agua de plataneros, yo hable directamente con el ingeniero Jairo González y él me dice que el agua llega directamente allá, que no va a la planta si no que van a hacer el desvío.

El presidente dice: lo que pasa es que yo estoy viendo que están haciendo la línea hacia la planta, es bueno Concejal vuelva hablar con el ingeniero porque aquí todos tenemos que ser proactivos.

Continúa con la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: otro tema señor presidente que mirando las personas que nos escriben por el Facebook, hay una persona del corregimiento el Pedregal que está diciendo que nosotros no estamos haciendo nada en el tema de la carretera y la verdad es que si, se habló con el señor alcalde Carlos Alberto Bejarano y él va a retomar en el departamento jurídico el tema de los terrenos a ver si jurídicamente se puede obtener lo más pronto posible esos terrenos y así pasar la carretera, el tema son los terrenos, los terrenos no son propiedad del municipio, eso hay que adquirirlos jurídicamente.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz y dice: primero que todo complementar parte de lo que usted dice de la ley 178 de enero 27 de 2012 que es la que regula el tema de las carretillas, en el municipio de Yumbo estamos atrasados en el proceso porque se han presentado inconvenientes de los que siempre se presentan cuando resultan los beneficios, presuntamente habrán salido más personas trabajadoras con el tema, que quieren ser incluidas en el censo, no sé de dónde y no sé por qué a su tiempo no lo hicieron entonces eso dificulta la tarea también, porque tenemos que decirlo, hay aprovechados de la situación, así como se aprovechan de las casas de interés social, de las casas que le dan a las personas que viven en alto riesgo, hay veces desde acá de la comunidad se escucha que entregan las casas y la gente sigue habitando las que debería de entregar al Municipio, con otros familiares, así mismo sucede con el tema de las carretillas ahora que saben que se está entregando un beneficio salieron un poco que los deben de incluir dentro del censo entonces hacen difícil la tarea porque lastimosamente hay personas que se aprovechan de la situación, empezaron este gobierno con una oferta de 8 millones de pesos, después pasaron a 17 ahora van en 22 millones y no les gusta, haciendo comparativas con otros municipios pero es que el presupuesto es uno solo para el municipio, si bien algún día el Concejal Giovanni lo dijo el recurso de los animales se lo deberían de dar a otra comunidad, que no estoy de acuerdo, pero aquí hay que repartir un único presupuesto para que alcance para toda la comunidad, entonces tenemos un recurso de 22 millones de pesos, eso se pueden entregar a las personas beneficiadas ya sea en el motocarro o me indicaban en la Secretaría de Tránsito que en el valor correspondiente que no estoy de acuerdo, porque esa platica la pueden desaparecer ahora mi pregunta es quiénes de ellos tienen licencia de conducción, están preparados para asumir el reto, si quieren camionetas la idea podría ser que se asociarán y que de dos personas saliera la camioneta, a mí me parece que esta oferta es buena, inclusive que nos dijeran ellos cuanto

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 6 de 7

TRD: 100-02

les costó el caballito, cuanto le han invertido, es un tema de conciencia, acá no podemos pasar tampoco por los derechos de los animalitos porque necesitamos empezar a reconocerlos, necesitamos empezar a reconocer que acá en Yumbo se están haciendo esfuerzos muy valiosos, hay que generar una mesa de trabajo donde ellos vengán sin rabia a construir,

Tiene la palabra el Concejal Óscar Uribe y dice: retomando señor Presidente el tema de la visita del día de ayer a la constructora Jaramillo Mora en el proyecto ciudad Guabinas ese importante señor presidente como Concejo municipal demos a conocer y demos un parte de tranquilidad frente a situaciones tales como en días pasados estuve en un medio de comunicación en el municipio de Yumbo que es CNC, varias personas haciendo comentarios de que estaba haciendo el Concejo Municipal frente a la situación de tala de árboles de la constructora ciudad Guabinas, en el día ayer cuando uno tiene la fortuna de conocer de primera mano el proyecto de edificación que va atraer desarrollo al Municipio de Yumbo y aprovechando a la gente de la comuna uno y la gente de las otras comunas del municipio hay que venimos preparando en temas de mantenimiento de piscinas, mas jardinería, vigilancia, porque este tipo de nichos de obra van a traer desarrollo, cuando critican de que se han hecho talas entramos al proyecto de vivienda y vemos que no es así, acabo de comunicarme con los de la constructora y me acaban de enviar un vídeo, y Ricardo lo tiene presente señor presidente para que lo pasemos por Facebook Live y la gente vea como está quedando la construcción y ver que los arboles siguen ahí mismo.

Se trasmite un video aéreo de la construcción de ciudad Guabinas.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: para hacerle la claridad Concejal Arturo Domínguez que ya el municipio tienen un predio, aquí está toda la carpeta que es lo que yo le he dicho al honorable Concejal Arturo Domínguez donde el señor William Henry le cedió la servidumbre que va desde Cachibi hasta el corregimiento el Pedregal, esta donación la logramos gracias a la sesión también de una gran amiga que está aquí, la inspectora Zeida Garzón en el 2013, no fue una dación en pago, fue una donación, si esa vía por donde pasa la servidumbre corregimiento el Pedregal afecta la operación de Cachibi pues hombre concertemos con Cachibi, cuál sería el trazado más viable para que no se afecte su operación, por eso yo le pido a los Concejales, el Concejal Arturo que tanta gestión hace allá por el corregimiento, yo solamente he hablado de esta donación que se hizo, pero le pido al Concejal Arturo y todos los Concejales que unamos esfuerzos para que hagamos realidad que ese predio y esa servidumbre se pueda abrir la vía a la gente del corregimiento el Pedregal, para dejar copia de la escritura y documentos importantes señor Presidente para que entre todos hagamos gestión.

Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Rengifo y dice: para retomar lo que el Concejal Andrés Cruz está afirmando, no es que de pronto las 16 familias estén colocando trabas en el proceso de restitución de vehículos de tracción animal sino que lo que pasa y lo que el resto de personas firmaron, pero están dando unos vehículos que realmente no llenan las expectativas laborales de ellos,

El presidente dice: que bueno que todos los Concejales tomarán este orden que ha tomado el Concejal Jorge Valencia, de presentar por ejemplo las citaciones y cuando se da el debate al acuerdo para la modificación del plan de desarrollo, eso significa que hay orden dentro del Concejo.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice: el día domingo en horas de la tarde se cayó un árbol en toda la ladera de la vía en san marcos, se cayó de raíz y cubrió casi la mitad de la vía, en Cali se presentó un accidente de estos y hubo una persona fallecida, entonces es muy importante que la Umata haga seguimiento a este tipo de árboles, por otro lado en la vía de los separadores a Cali hay árboles que están enfermos, sería importante que por parte de la Umata se prestara la atención debida.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: el tema del escritura ya lo sabía Concejal, el tema es que Cachibi se opone a que pase la carretera porque ellos días tras día se están metiendo más hacia adentro, ellos tienen una mina de la cual extraen su material, el tema de ahí sería que donde están esos terrenos que fueron dinamitados esa sería la más clara, la más fácil y corta que sale a pilas Dapa, incluso Oscar Fuentes nos estuvo ayudando con ese tema, ahora que está en la administración voy a pedirle que vuelva y retome, a ver si nos puede ayudar.

El presidente dice: le cuento una cosa, lo que fue fue, lo que dije lo dije, le cuento el señor Oscar Fuentes me invitó hoy a una reunión a la cual le dije que si iba, porque lo que se

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7 de 7	

TRD: 100-02

trata es que todos jalemos para el mismo lado, Yumbo es de todos y tenemos que construir un municipio en paz y con justicia social.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:00 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 20 de febrero del 2019, a partir de las 09:00 horas.


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co